
今回娘（小 2）と息子（年長）と参加させていただき

ました。船に乗るのも、キャンプをするのも、学校や

幼稚園以外での集団行動も２人にとって初めての事で

とても貴重な経験となりました。何より楽しんでいま

した。 

また、活動中の子供を客観的に見る事もでき、親とし

ても気付かされたり、感心したりと勉強させていただ

きました。本当に小谷先生はじめ、携わってくださっ

た皆様のお陰です。 

ありがとうございました。また、参加させていただき

たいと思います。2 日間、同班の子供達にしっかりつ

いていただき、娘も懐いて別れを惜しんだお姉さん先

生方との写真です。長文失礼しました。 

 

 

2022 大自然キャンプ in 北木島 （感想,反省） 高木充章 

～感想～ 

小谷先生をはじめ、キャンプを企画,支援してくださった皆様ありがとうございました 

参加した方と共に 2 日間の活動を通して様々な経験をさせていただきました。 

竹飯盒やテントの設営は経験したことがなかったので、子どもたちや学生スタッフと協力しながら楽しく活動

できました。１日目の夜には子どもたち全員とコミュニケーションがとれるくらい距離を縮めることができま

した。海遊びやバーベキュー,花火などすべての活動を通して、できるできないに関わらずやってみる,経験する

ことを意識してスタッフは子どもたちと活動したので子どもたちにとって思い出に残る、初めてづくしの 2 日

間になったと思います。 

 

～良かった点・反省～ 

フェリーに乗る前の受付で魚の折り紙を子どもに渡したら喜んでくれた。魚の折り紙は簡単に作ることがで

き、渡した後に目を描いてもらうと、「かわいいね～」などのコミュニケーションが取れ、距離を縮めることが

できた。 

海遊びをする前に子どもたちに行っていい所,いけない所な

どの注意事項を説明した方がよいと思った。砂浜でも海でも

あまり遠くに行ってしまうと、その子 1 人に対して学生スタ

ッフなどがついていかなければならないので全体を見る人数

が減ってしまう。また、海に入れる学生スタッフが 2 人しか

いなかったため、沖に泳いでいって戻れない子どもを連れて

帰る人が少なく何回も繰り返していると体力が持たないと感

じました。海に入るスタッフをあらかじめ決めておく方が良

いと思います。（子どもに注意しても沖へ泳いで行ってしま

うため。） 

 

 

 

 



１００友大自然キャンプ 

濱木鈴奈 

二日間ありがとうございました。 

初めてのキャンプでしかもアシスタントでの参加ということで初めは楽

しみな気持ちより上手く関わることができるかなどの不安な気持ちが大

きかったです。しかし班活動などを通すうちに自分が思っていたよりも積

極的に関わりに行くことができとても楽しく二日間を過ごすことができ

ました。底引き網や竹飯ごうなど初めての体験をたくさん経験することが

できたのでこの経験を今後の生活に生かしていけるようにしたいと思い

ました。自分の想像以上に時間がかかったり説明するのが難しかったりし

たので余裕をもって早めに行動したり簡単で分かりやすい説明ができる

ようにしたいです。 

 

政岡 凜香〈感想〉 

100 友大自然キャンプを終え、色々な経験をさせていただきました。まず、子どもと触れ合う機会を持つこと

ができました。はじめは授業で学んだことを思い出しながら、子どもたちにかかわっていきましたが、授業で学

んだことがすべてではないのだと気が付きました。その子ども一人ひとりに合った接し方などを自分で考えてい

くことは楽しいなと思いました。また、私は学生ボランティアとして参加しましたが、参加者の方々と変わらな

いほどこのキャンプを楽しませていただきました。そして、このキャンプで一番うれしく思ったことは、私が担

当していた子の成長が感じられたことです。その子は 1 日目、2 日目の朝の掃除まではその子の興味のあること

しかやってくれませんでした。しかし、2 日目の二度目の掃除で突然、「掃除って楽しいね」と言ってくれ、それ

からはほかの子どもたちと交じったり大人のお手伝いをするなど、自分から進んで何かをしようとする姿を見る

ことができました。このような経験のできたこのキャンプに参加でき、本当に良かったです。 

〈反省〉 

行きの船で自分から子どもたちに話しかけにいけなかったことです。子どもたちも緊張しているのだから、子

どもたちにこれからのキャンプをもっと楽しみにしてもらえるよう、積極的に話しかけるべきだったと思いまし

た。私自身のことしか考えられていなかったので、子どものためになることは何かをこの機に考えていきたいで

す。それから、子どもとの関わり方でどこまで踏み込んで行ってよいのかとても気を使いながら接していました。

しかし、そのせいで自分が子どもたちと少し距離を置いているように感じました。このことから、もっと子ども

たちと触れ合う機会を作り、子どもとの接する機会を増やしたいと思いました。 

 

 

北木島大自然キャンプを終えて                   廣畑 眞 

7 月３０日（土）～３１日（日）過去最高の５４名の参加で無事に終了出来てスタッフの一人とし感謝してお

ります。 

今回は飛島の施設が使用できなくなり急遽北木島の施設を利用させていただくことになりました。子供たちに

大自然の中でのテ ント生活、バーベキュー、キャンプファイアー、ホットドッグ作り、竹飯盒作り、海遊び、

星空観察、底引網体験等初めての企画も実施できました。中でも飛島では体験できない地引網体験はスタッフの

一人として是非実現させたい企画でした。 

これもまた飛島の施設が利用出来なくなったから実現出来た企画でした。今回も台風が発生し、開催が危ぶま

れ初日の目玉の地引網体験が中止になりました。それでも漁師さんのご厚意により２日目に実施できて感謝、

感謝です。 



 来年度も初めて参加される子供たちが自然体験を通じ仲間の輪を広げていって欲しいと思います。 

アシスタント、スタッフの皆様のご協力ありがとうございました。 

 

今回の北木島は本当に楽しい思い出ができました。 

ありがとうございます。 

企画してくれた小谷先生、自分の時間を削り、食事もままならない中で献身的な活動をされていた森田先生、そ

して学生をはじめとしたスタッフみんなに感謝ですね。 

まず参加した子供が楽しんで成長してくれることを思い、同時に我々も楽しむ。 

天気に恵まれ、いろいろな人との出会いがあり、すべては偶然のような奇跡であったのだと思います。 

ごくごく個人的なスタッフ目線から写真を送ります。 

お気に入りは最後の写真ですね(笑)(笑)(thumbs up) 

藤森 

 

2 日間ありがとうございました。貴重な体験ができました。 

あまり子どもと関わる機会が日常生活でなかったので上手くできるか心配でしたが皆さんのサポートもあり、子

どもたちと積極的に関わることが出来ました。 

憧れの保育士は 1 ミリたりとも気が引けない大変な仕事だと改めて思いましたがそれと同時にやりがいのある

仕事に更に憧れを持つようになりました。また機会がありましたらお願いします。 

佐藤晃子 

 

2 日間ほんとにありがとうございました         

色んなことを経験させていただけて、子どもたちのパワーも直で感じることができたし、私自身も学ぶことがた

くさんあって少しは成長できたかな、と思います          

自然の中で様々なことを体験すると厳しいこともあって、普通に今生活できていることがどれだけ恵まれている

か再確認できました。2 日間ほんとにいい経験をさせていただきました！ありがとうございました      

また機会があればよろしくおねがいたします！！ 

河野日和 

 

小谷先生、森田先生をはじめ、スタッフの皆様、参加者の皆様、2 日間大変お世話になりました。 

息子にとって初めてのキャンプでしたが、お兄ちゃんお姉ちゃん、アシスタントの方にたくさん遊んでいただき、

とても楽しかったようです    (写真のレゴブロックは、軽トラの荷台に乗る学生さんだそうです笑 なかなか見

ることができない田舎ならではの光景が記憶的だったようです✨) 

普段は甘えん坊ですぐやって～と言ってくる息子ですが、他の子どもたちが活動する姿を見て自分も自主的にや

りたい！という場面が多くあり、成長を感じた２日間でした。 

貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました 

次回の開催も楽しみにしています       

ps.最後の最後で私が熱中症&船酔いでダウンしてしまい、皆様には大変ご迷惑をおかけしました。代わって息子

をサポートしていただき、心より感謝しています。ありがとうございました。 

塚本結菜 愛仁 

 

おはよう御座います       

週末のキャンプに参加させていただいた、片山克己と片山侑己です。 



小谷先生、森田様、スタッフ様、参加された皆様ありがとうございました    

とても素晴らしい行事に参加出来たことをとても嬉しく感じてます♬ 

子供にとっても私にとっても、とても得難い体験ができたと思います      

この 2 日間で友達が出来たこと、また一緒に活動出来たことは、今後の生活にも人生にも必ず活きてくるでしょ

う。 

また来年も参加を楽しみにしています     この度は大変お世話になりました         

 

 

 

 


